



**Centro Cultural
"Isidoro Carrillo T."
Comuna de Lota**

Lota 29 de agosto de 2008.-

Señores:

Oficina del Alto Comisionado de Derechos Humanos.-

Consejo de Derechos Humanos de la ONU.-

Presentes

Asunto: Examen Periódico Universal del Consejo de Derechos Humanos de la ONU.
Cuba sesión de Febrero de 2009.-

Señores Miembros del Consejo, el Centro Cultural "**Isidoro Carrillo Torneria**", como organización cultural y social comunitaria que somos, tenemos dentro de nuestros objetivos el recuperar, estudiar y fomentar el desarrollo histórico de nuestra comuna, porque somos unos convencidos, que esta es parte de nuestro patrimonio, como pueblo y como comuna.-

Lota, nuestra comuna se encuentra enclavada en el sur de Chile, específicamente en la Región del Bio-Bio, hemos sido una comuna rica en historia, rica en aportes al desarrollo del país, en antaño en Lota, existió la primera fundición de cobre de Chile, en el siglo antepasado se construyó, lo que fuera la Primera Termoeléctrica y hasta hace pocos años atrás, existieron las grandes minas de carbón, pero de la misma forma, hemos sido pobres en lo social, hemos sido una de las comunas del país, en donde nuestros antepasados, abuelos y padres han sido permanentemente disgregados en lo social, en lo económico, en lo educacional y en lo cultural.-

Es justamente en ese marco, que como comuna hemos conocido del apoyo de otros pueblos y países, entre ellos ha estado la mano generosa y solidaria de **Cuba**, de su pueblo y gobierno. En el año 1960, en medio de la conocida Huelga Grande de los mineros del Carbón, Lota fue golpeada por un gran terremoto, que trajo la destrucción de nuestros hogares y colegios, es en ese contexto que **Cuba**, pese a los grandes problemas que atravesaba, nos tendió la mano fraterna y solidaria, es así como en el año 1964, desde el Caribe, desde la **Republica de Cuba**, llegó una importante donación para nuestra querida comuna, nada menos y nada más que una **Escuela Básica**, que al ser instalada y construida se pasó a llamar "**Escuela Básica Republica de Cuba**", esta escuela fue justamente inaugurada por **Isidoro Carrillo Torneria**, quien a esa época era Alcalde de la comuna y cuyo nombre lleva nuestro Centro Cultural, **es por ello que con mucha razón, podemos decir que durante más de cuatro décadas, gracias al pueblo de Cuba, a su gobierno, se han educado miles y miles de niños lotinos, en la enseñanza básica.-**

Hoy después de más de cuarenta años, nuevamente Lota es golpeada, pero en esta oportunidad por grandes problemas sociales y económicos, falta de empleos, altos índices de cesantía, falta de oportunidades y sobre todo a los jóvenes, pero nuevamente hemos encontrado la mano solidaria y generosa de los cubanos. Desde hace más de seis años **Cuba** le ha dado la oportunidad a más de 20 jóvenes lotinos, que se encuentran estudiando gratuitamente medicina, licenciatura en deporte y preparación física, arquitectura, etc. Son más de 500 los jóvenes chilenos que están estudiando en **Cuba**, jóvenes que se caracterizan por tener un alto rendimiento escolar y una situación socio-económica deplorable, que los hace merecedores de becas, entre ellos hay jóvenes provenientes de nuestros pueblos originarios, Mapuches, Aymaras y Rapanues. Como centro

cultural realizamos un proceso de selección, para lo cual **Cuba** jamás ha puesto condiciones, que tengan relación con discriminar en lo político o religioso, de hecho han sido varios los jóvenes lotinos que practican diferentes credos religiosos y que hoy están becados en Cuba. Hoy cuando han transcurrido varios años, en donde hay decenas de jóvenes becados en Cuba, en donde ya se han graduado mas de 150 médicos chilenos, podemos decir que una vez mas ha quedado de manifiesto, no solo la generosidad de Cuba, sino el respeto irrestricto a los derechos mas elementales de cada ser humano, como es el derecho a la educación, pero además nuestros jóvenes nos manifiestan su gratitud inequívoca por el trato recibido en Cuba, en donde están ausente los males mas comunes de nuestros países, como son la drogadicción, la delincuencia y tantos otros desvalores que tienen nuestros pueblos, a todo esto se unen las condiciones de vida que tienen nuestros jóvenes en Cuba, en donde se les garantiza todo lo necesario para estudiar; alojamiento, alimentación, materiales de estudio, literatura, útiles de aseo personal y además una cantidad de dinero para los gastos mas necesarios durante el mes. Junto a ello el acceso a todo el desarrollo cultural y deportivo de esa hermosa isla caribeña, en definitiva los cubanos no **es que les den lo que les sobra, sino que son capaces de compartir lo que tienen.-**

Después de todos estos años algunos de estos jóvenes han regresado de vacaciones y podemos constatar en sus caras, en los rostros de sus modestas familias, lo felices que están, por la esperanza que Cuba ha abierto en el futuro de estos jóvenes, pero además estos jóvenes no solo agradecen por la posibilidad de ser futuros profesionales, sino que también agradecen las posibilidades que tienen en el desarrollo como seres humanos que están recibiendo en Cuba, en donde están ajenos a los males comunes de nuestra comuna o país, como son la delincuencia, la drogadicción, en donde ven el respeto irrestricto a los derechos mas elementales de cualquier ser humano, como son la salud, la educación y por sobre todo la dignidad del ser humano.

Algunos de nosotros hemos tenido la posibilidad de viajar a Cuba, incluso de residir por largo tiempo en ese hermoso país y constatamos no solo el cariño y la generosidad de los cubanos, sino que quedamos sorprendidos, de cómo un país tan pequeño, en territorio, en recursos naturales.... esto comparándolo con el nuestro.... Como es posible que Cuba y los cubanos, en esas condiciones vivan en la forma que lo hacen, por ejemplo es sorprendente ver los grandes eventos culturales, que en forma masiva y gratuita se realizan, sobre todo para la juventud, al ver eso nos percatamos del porque los jóvenes cubanos viven ajenos a la drogadicción, cuando uno camina por las calles de Cuba sin temor, por un lado a ser violentado por los delincuentes o sin ser reprimidos por las fuerzas de seguridad, nos damos cuenta del porqué los rostros de felicidad que se contemplan en las calles cubanas.-

Señores miembros del Consejo de Derechos Humanos de la ONU. Nuestro Centro Cultural lleva el nombre de un destacado hombre de nuestra comuna, quien fuera por mas de 17 años fuera dirigente sindical de los mineros del carbón, quien fuera por mas de 15 años Regidor y Alcalde de nuestra comuna, pero justamente por esas razones fue asesinado en tiempo de la dictadura en Chile. Si hay algo que nos motiva a trabajar en lo cultural y en lo educacional, es también el respeto a los Derechos Humanos, es por ello que habiendo conocido de la labor que desarrollan Uds. Como Consejo de las Naciones Unidas y que en Febrero del 2009 se aprestan a realizar el examen Periódico Universal del Consejo de Derechos Humanos de la ONU. y en una de las secciones analizaran a Cuba. Es que nos atrevemos ha entregarles nuestro testimonio, que interpreta en definitiva, el mejor ejemplo de cómo un país, en este Caso **Cuba no solo es capaz de respetar los Derechos Humanos de sus ciudadanos, sino que es capaz de aportar en solucionar los derechos humanos de otros pueblos, como es el caso de la educación en nuestra pobre y aproblemada comuna**, por ello les agradecemos la atención prestada.-

Se despiden Atte .-

Centro Cultural "Isidoro Carrillo Torneria"
Lota- Chile

Vasili Carrillo Nova
Presidente

Claudia Vásquez Jara
Secretaria

Silvana Moreno Silva
Tesorera

